

Fil d'actualité

1

Diffusion : Le Conseil d'Administration, le Comité d'Honneur, le Conseil de l'Encadrement Bénévole, les Comités de Secteur, la Commission Médicale, le Délégué Général, les Chefs des bases et les responsables d'établissements et services (avec prière de diffusion aux équipes)

Date de publication : 10 octobre 2024

➤ **Le bureau et le conseil d'administration :**

Résolution du Conseil d'administration du 15/07/2024 :

- Le Conseil d'Administration rend un avis favorable à la nomination de Fabienne ANGAUD au poste de Déléguée Générale avec 11 voix pour, 0 contre et 3 abstentions.

Résolutions Conseil d'administration du 14/09/2024 :

- Après en avoir délibéré, le Conseil d'Administration approuve l'acquisition d'un Océanis 40 d'occasion pour un montant d'environ 105.000€ avec 12 voix pour, 1 contre et 2 abstentions.
- Le Conseil d'Administration autorise l'achat de l'Océanis 40 d'occasion par un emprunt bancaire avec 12 voix pour, 0 contre et 3 abstentions.
- Après en avoir délibéré, le Conseil d'Administration acte le principe d'organiser et d'accueillir l'ESA Cup en 2025 avec 9 voix pour, 4 contre et 3 abstentions.

Le 5 et 6 octobre à l'Île d'Arz s'est tenue le Conseil d'Administration élargi.

➤ **Le comité d'honneur :**

Près de 200 personnes ont assisté à l'inauguration de la rénovation de Fort Cigogne le 12 septembre. Les instances des Glénans étaient représentées par 9 personnes, dont 8 du Comité d'honneur

Depuis trente ans, un fonds historique de milliers de clichés appartenant aux Glénans est archivé à la mairie de Concarneau. Un trésor dont la conservation par les services municipaux au titre d'une Convention signée pour trente ans était arrivée à son terme. Elle a été reconduite par le Maire et notre Président le 12 août dernier, pour trente nouvelles années. Le fonds est immense : 6 000 tirages sur papier en noir et blanc, quelques milliers de planches contacts, 22 000 diapositives, sans compter les négatifs... Il y a là des adhérents, des stagiaires, des bénévoles, des moniteurs, des dirigeants, bien sûr. Mais aussi des lieux, des bateaux, des techniques, des pratiques... Une histoire qui s'est écrite au fil des années.

Depuis plusieurs années, Alain Mercier classe, date, identifie, localise les milliers de photographies d'un fonds unique, conservé là depuis plus de trente ans. « Les Glénans cherchaient alors une solution pour pérenniser la vie de ce fonds photographique important, raconte Alain Mercier,

membre du Comité d'honneur. Des photos prises par les nombreux adhérents de l'association, depuis sa création en 1947 jusqu'au milieu des années 1980. La solution de stockage a été alors trouvée, grâce à un accord avec la mairie de Concarneau, en 1993 ». Et l'association en reste propriétaire. Les photographies sont accessibles à tous et libres de droit, sur demande auprès du service des archives.

Un déjeuner réunissant le Maire de Concarneau, une adjointe, le Président des Glénans et deux membres du Comité d'honneur a suivi la signature de la Convention. L'occasion de faire le point sur les sujets qui intéressent la ville et l'association et les bonnes relations qu'elles entretiennent.

➤ **Le Conseil de l'Encadrement Bénévoles :**

Candidature au CEB, envoi du mail le 9 octobre

Les candidatures au Conseil de l'encadrement bénévole sont ouvertes. L'ensemble des encadrants de notre association recevront ce mercredi 9 octobre un appel à candidature via ce formulaire (<https://framaforms.org/rejoindre-le-ceb-1699113627>). Comme chaque année le Conseil de l'encadrement bénévole renouvellera tous ses membres via élection lors de l'Assemblée Annuelle de l'encadrement bénévole. Elle aura lieu cette année le samedi 7 décembre sur la péniche le River's King à Paris pendant la journée des bénévoles.

Cours des Glénans

Le lancement de la 9ème édition du Cours des Glénans a officiellement eu lieu lors de la conférence de presse au Grand Pavois ce vendredi 4 octobre avec la participation de la Présidente du Conseil de l'Encadrement Bénévole. Nous tenons à remercier les nombreux contributeurs du conseil de l'encadrement bénévole qui ont participé à ces travaux de fourni ces 4 dernières années. Les membres du conseil participent actuellement à la vérification de la version numérique du Cours qui sortira plus tard dans l'année.

Retour du travail sur le cours dématérialisé et envoi du questionnaire pour recueillir des retours

Le groupe de travail mixte (Conseil d'administration, Conseil de l'encadrement bénévole, salariés) sur le cursus dématérialisé s'est de nouveau réuni à la rentrée afin de construire un formulaire permettant de recueillir les retours d'expérience sur la saison 2024 sur l'utilisation du cursus dématérialisé (validation en ligne des niveaux). Le formulaire sera envoyé aux moniteurs et monitrices ayant encadré cette saison, début novembre. Ces retours d'expérience seront étudiés durant l'hiver afin d'améliorer et d'enrichir l'outil actuel pour la saison 2025.

Travail en cours sur l'organisation de la Journée des Bénévoles et de l'Assemblée du Conseil de l'encadrement bénévole (défiscalisé, syzygie offerte)

Un groupe de travail mixte (Conseil de l'encadrement bénévole, Comités de secteur, Conseil d'administration) se réunit actuellement tous les lundis afin d'organiser la journée du bénévolat du 7 décembre 2024. Durant cette journée se tiendra, vers 15h, (horaires à confirmer) l'Assemblée Annuelle de l'encadrement bénévole comprenant les élections de ses membres et de son président pour l'année 2025. Il est à noter que les participants à l'Assemblée Annuelle de l'encadrement bénévole pourront défiscaliser leur transport et bénéficier d'une invitation gratuite à la Syzygie (soirée du 7 décembre).

Rentrée du Courrier de l'Encadrement Bénévole : envoi semaine du 6 octobre

La Newsletter Courrier de l'Encadrement Bénévole de rentrée va sortir courant octobre avec au programme 3 articles : les e-topos tirent leurs révérence, un retour sur le week-end de la Bande rouge, et un témoignage d'une stagiaire en niveau 4 cheffe de quart.

Projet reborn

Le projet Reborn, permettant à des personnes en rémission de cancer de faire de la voile lors de journées organisées par le Cercle Nautique de Paimpol, s'associe aux Glénans afin de proposer une nouvelle formule, avec des journées encadrées par des bénévoles des Glénans sur des bateaux de la base de Paimpol. La convention est en cours de signature et la première journée de stage ne devrait pas tarder !

Bande rouge

Le week-end de la Bande Rouge s'est déroulé le 21-22 septembre 2024, à l'île d'Arz. Ce week-end entre moniteur et monitrices de voile légère et de croisière a permis aux 55 participants d'échanger, de se rencontrer et de réaliser 2 sorties en mer afin de découvrir ou de se perfectionner sur de nouveaux supports. Une nouvelle édition pourrait avoir lieu en 2025.

➤ **La commission Finances :**

La commission Finances se réunira le 14 octobre pour discuter de la préparation du budget.

3

➤ **Les projets :**

Cours des Glénans :

Le 4 octobre, lancement de la 9ème édition du Cours au Grand Pavois de la Rochelle. La version numérique du Cours est actuellement en test pour un lancement en hiver (date non encore définie).

➤ **Les actualités des bases et des comités de secteur :**

Actus des bases :

Paimpol :

- Arrivée des nouveaux Bénévoles sous convention début du mois
- Début d'hivernage des Glénans 5/7
- Fermeture des sites à terre avec l'aide des bénévoles sur le week-end du 5/6 octobre.
- La croisière continue jusqu'au 7 novembre avec 15 bateaux, le remplissage est bon.

Comité de secteur

Les 5 et 6 octobre, 19 participants au week-end de fermeture de l'île Verte. Site hiverné avec efficacité, notamment la "cabane" a été pliée en un temps inespéré. L'île verte révèle des éboulements sur des murs de protection exposés à la mer. Le secteur a célébré 50 ans de contribution à l'association pour Véronique Levieil, bénévole qui a notamment contribué à la construction de l'île verte et continue d'encadrer et de contribuer au secteur. Et aussi 30 années d'engagement dans l'asso pour Vincent Hérault, présent depuis des années à tous les week-end secteur de Paimpol sans exception, après avoir été président du secteur quelques années. Un quizz samedi soir nous a permis de retracer les épopées de l'Île Verte, notamment celle de Claude Plée. Toujours des nouveaux bénévoles qui arrivent en renouvellement grâce aux enquêtes après stage, et un groupe secteur qui vit bien.

- Prochain rendez-vous du secteur pour le désarmement de la croisière et assemblée annuelle : le week-end du 11 novembre.
- Vincent Regnard arrive en fin de sa troisième et dernière année de mandat comme président de secteur.
- Le secteur de Paimpol s'associera aux actions pour le projet Reborn (<https://essai123.e-monsite.com/>) avec le Conseil de l'Encadrement Bénévole et le Cercle Nautique des Plaisanciers de Paimpol, plusieurs bénévoles du secteur sont déjà adhérents à cette association.
- Agenda des rendez-vous 2025 du secteur à venir ces prochains jours.

Archipel :

- Toutes les îles sont bouclées depuis le 25 septembre, sortie d'eau de l'Archipel le 8 octobre pour un gros hivernage, notamment l'étanchéité du pont.

- Nouvelles promo Bénévoles sous convention, début d'hivernage croisière et rentrée des BPJEPS courts, donc beaucoup d'activité sur la base
- Séminaire des adjoints du 25 au 29 novembre
- Week-end Bénévoles sous convention les 14 et 15 décembre
- Plus que trois semaines de navigation et nous pourrons dire définitivement que la saison 2024 s'est déroulée sans encombre.

Comité de secteur

- Assemblée Générale du Comité de secteur prévue le week-end des 09/10 novembre

Île d'Arz :

- Accueil début septembre de la nouvelle promo de 12 Bénévoles sous convention
- Accueil de 2 filles en septembre en partenariat avec l'ADAPEILA ainsi que 2 derniers groupes scolaires
- Démâtage d'un Sun Odissey 33i, nous avons dû larguer tous les gréements en baie de Quiberon
- Accueil d'un week-end Bande rouge organiser par le Conseil de l'Encadrement qui a rassemblé 55 monitrices et moniteurs
- La responsable administrative de la base a choisi de reprendre une formation et a donc quitté son poste, elle a été remplacée par deux personnes, une à l'intendance et une autre pour la partie administrative.

Comité de secteur

La représentante du Comité de secteur au Conseil d'Administration élargi du 5 et 6 octobre dernier, était Christelle Clavereau.

Le dernier Comité de Secteur 2024 aura lieu du 1er au 3 novembre.

Marseillan :

- Très bon remplissage croisière et site
- Une superbe Challenge Pluri'elle (20ème édition) tout complet. Rendez-vous le 20/09/25, il y a déjà des réservations ! Merci au Comité de secteur et tous les bénévoles et salariés qui ont rendu possible la chose.
- Les nouveaux Bénévoles sous convention arrivent
- Les travaux d'entretien du site commencent, appel aux bénévoles pour les prochaines Comités de secteur, on a besoin de vous
- Stages à Noël à Marseillan, chaque stagiaire / bénévole / encadrant amène un cadeau (valeur max 10€) pour la soirée de Noël !
- 27 et 28 Mars 2025 c'est la « Faites du bénévolat » à Marseillan. Moniteurs, Maîtres de maison, Patrons de liaison, Bénévoles sont conviés pour deux jours sur le site, au programme : formations Maîtres de maison, découverte des nouveaux supports, sensibilisations sur la diversité et les projets associatives, temps d'échange et convivialité.

Comité de secteur

- Les 21/22/23 septembre le 20^e anniversaire du Challenge Pluri'elles, régata 100 % féminine organisée avec le support des bénévoles du Comité de secteur, des monitrices bénévoles et les salariés de la base. C'est une manifestation très prisée dont les 60 places sont bookées dès la programmation. Une réussite exemplaire !
- Dès le 21/09/2024 nous avons procédé au démontage du surf camp dans la crique du Fazzio à Bonifacio jusqu'au 4 octobre ; c'est un moment fort d'échanges et de solidarité entre les bénévoles sous convention, les salariés de la base, les moniteurs encadrants sur la période et les bénévoles du Comité de secteur Méditerranée.
- La cellule projets et développement du Comité de secteur Méditerranée travaille sur les études de développement en collaboration étroite avec le chef de base.
- Un prochain chantier de mise en place d'une terrasse d'accueil avec pergola pour les croisiéristes

sur le port de Sète est en cours d'étude avec le concours de l'APS 34 (association de prévention pour les jeunes des quartiers du 34) avec qui nous avons un partenariat. Réalisation cible avant le 31/12/2024.

Bonifacio & Antilles :

Les bateaux bonifaciens se font tous beaux pour leur dernière transat aller et sont au départ de la 1ere étape samedi 12 octobre.

➤ **Les actualités des autres établissements et services :**

5

International :

Les bateaux loués ont été rendu fin septembre et reprendront du service du 12 au 01 novembre, sauf en Sicile qui opère sans discontinuité jusqu'au 01 novembre.

Les périple sont à 1 étape de leurs retours au port d'attache après 6000M parcours.

Lengai a malheureusement eu un souci de propulsion (casse du moyeu de l'hélice) et passe par une sortie d'eau en express, mercredi 9, afin de remplacer l'hélice en question.

Finances :

Côté finances, l'actualité se concentre sur l'atterrissage 2024 (J-30) et la construction budgétaire 2025.

Ventes :

Notre objectif budgétaire annuel de chiffre d'affaires a été récemment atteint, ce qui signifie que nous allons bientôt clôturer l'exercice comptable en dépassant le budget de quelques dizaines de milliers d'euros.

Ce résultat est essentiellement dû à la forte croissance des « groupes » qui compense le niveau d'activité des « juniors » très en deçà de l'objectif.

➤ **La communication :**

Inauguration fin des travaux Fort Cigogne :

- *Côté presse* : bien que les relations presses aient été gérées par la Mairie de Fouesnant sans concertation, nous avons pu être cités dans une partie des articles et sur le sujet France 3.
- *Côté réseaux sociaux* : les posts de retour sur l'événement sur LinkedIn et Facebook ont particulièrement performé.

20ème édition du Challenge Pluri'elles :

A cette occasion un article est paru dans « le petit journal », les posts sur les réseaux sociaux ont bien fonctionné.

Lancement 9ème édition du Cours des Glénans :

- Une souscription a été mise en place fin août, elle a bien fonctionné avec plus de 140 commandes.
- *Côté presse* : un Communiqué de presse a été adressé à la presse spécialisée et généraliste. Un premier article est paru dans Voiles et Voiliers, d'autres sont à venir.
- Une présentation de la nouvelle édition a eu lieu à l'occasion du Grand Pavois en présence de France 3 et bateaux.com. Une communication sur les réseaux sociaux a été faite à cette occasion.
- D'autres actions sont à venir dans les prochains mois.

Autres sujets :

- Un bel article (3 pages) présentant le wingfoil à Bonifacio dans le Voiles et Voiliers (N° août 24).
- Un test du KISS et présentation du projet par la rédaction de Voile Magazine (N° septembre 24). Un article est également paru sur le site Mer et Marine <https://www.meretmarine.com/fr/construction-navale/le-voilier-en-kit-kiss-des-glenans-outil-de-formation-dans-les-lycees-maritimes>
- 2 articles (Le Télégramme et Ouest France) sur les archives de l'association gardées à la mairie de Concarneau.

6

➤ **Les dates à venir :**

- bureau en visio le 11/10
- commission finances en visio le 14/10
- conseil d'administration en visio le 16/10
- assemblée annuelle du Comité de Secteur de l'Île Arz le 2/11
- assemblée annuelle du Comité de Secteur de l'Archipel le 9/11
- assemblée annuelle du Comité de Secteur de Paimpol le 9/11
- bureau en visio le 12/11
- assemblée annuelle du Comité de Secteur Méditerranée le 16/11
- conseil d'administration à Paris 23/11
- conseil d'administration, journée bénévoles, célébration des 50 ans de la Reconnaissance d'Utilité Publique des Glénans, Assemblée annuelle du Conseil de l'encadrement bénévole et Syzygie à Paris le 7/12

Benedetta Collini – ***Merci à tous les contributeurs !***